



**BOLETÍN 037** 

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 03 de marzo de 2016

## Se fortalece la prevención y capacidad de respuesta en Chiapas



INICIA CURSO SOBRE ATENCIÓN PSICOLÓGICA EN CASOS DE EMERGENCIA. FORMA PARTE DEL TRABAJO CONJUNTO CON LA HERMANDAD LATINOAMÉRICA DE BOMBEROS DE ARGENTINA

Secretaría Protección Civil, a través de la Escuela Nacional de Protección Civil, inició el Atención curso Psicológica en casos de emergencia, como parte del trabajo conjunto con Hermandad Latinoamérica Bomberos de Buenos Aires, Argentina, en el marco de la Gestión Integral de Riesgo de Desastres.



Dicho curso,

impartido por Alicia Galfasó del Centro Psicotraumatológico Argentino, tiene como objetivo transmitir todas las herramientas de autocuidado emocional y del cuidado de las víctimas en caso de una contingencia, a personas de Protección Civil, bomberos, médicos, paramédicos, rescatistas y quienes conforman la atención a la emergencia.

Al respecto, la ponente resaltó la necesidad de que los primeros respondientes mantengan el control en situaciones críticas; por ello, es importante brindar las herramientas que les permitan mantenerse equilibrados a nivel personal y emocional, a fin de que sean capaces de orientar y alentar a víctimas en caso de desastre.

Por su parte, el secretario de Protección Civil, Luis Manuel García Moreno, dijo que actualmente las herramientas de carácter psicológico son incluidas en la estrategia de la Gestión Integral del Riesgo en nuestro país.

Por esta razón, señaló, la Escuela Nacional de Protección Civil ha considerado la necesidad de brindar al participante técnicas de atención psicológica básicas que le permitan detectar crisis emocionales en emergencias y desastres, así como los elementos básicos para contener la situación hasta que sea canalizada al personal asignado a realizar la atención psicológica respectiva.





## **BOLETÍN 037**

## Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 03 de marzo de 2016

Se crea la necesidad de incluir el cuidado emocional como una herramienta más en la formación de los profesionales, a fin de que se pueda prevenir situaciones complejas que viven los primeros respondientes dentro de las instituciones.

Agregó que con estas acciones y en trabajo conjunto con otros países, como en este caso Argentina, se fortalece la prevención y capacidad de respuesta en Chiapas, debido a que la atención psicológica que se brinda a un sobreviviente en situación de emergencia debe ser implementada con responsabilidad.

Dentro de los temas abordados en este curso, con duración de tres días, son el trabajo en catástrofes, contención, desplazamiento de masas, clasificación de víctimas a nivel emocional, evacuación de personas y atención a damnificados.

Cabe destacar que este tipo de curso, empleado desde hace cuatro años, actualmente se tiene en Argentina, ocho equipos activos PAE (Primeros Auxilios Emocionales), además se ha iniciado el primero en Paraguay, España, Málaga y ahora en Chiapas.

A este curso asistieron los Heroicos Cuerpos de Bomberos y Protección Civil de la región Sur Sureste del estado, supervisores regionales y secretarios municipales de Protección Civil, alumnos del 5º cuatrimestres de la Carrera Profesional en Protección Civil y público en general con perfil de Primer Respondiente y psicólogos.

